

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.344,45	\$3.342,21
Dólar*(c)	\$3.000	\$3.000
Dólar*(v)	\$3.090	\$3.090
Euro	\$3.739,09	\$3.731,24
Euro*(compra)	\$3.450	\$3.450
Euro*(venta)	\$3.560	\$3.560
Libra	\$4.274,87	\$4.255,63

*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Dinaria	\$ 2,24
Corrido año	% 2,91
90 días	% 8,49
12 meses	% 15,43

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
72,15	62,99

COLCAP	
Unidades	
1.493,41	

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,50 %	2,12 %
Abril	2019

PAAG*	
Aplica para el mes siguiente	
Abril	0,50 %
Acumulado	2,42 %

*Porcentaje de Ajuste Año Gravable

UVR	
Hoy	\$266,1069
Ayer	\$266,0641

CACAO	
Hoy	US\$2.311,45

http://www.icco.org/

TASAS	
Nacional DTF EA	4,52%
Internacionales Libor	2,63% Anual
Prime	5,50% Anual

Banrop

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	US\$0,98
Ayer	US\$0,92

Precio interno Federacafi	
Hoy	\$733,875
Ayer	\$711,875

Federación Nacional de Cafeteros

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy 126.227,05	137.203,31
Ayer 125.538,21	136.454,58

PLATA	
Compra	Venta
Hoy 1.239,17	1.548,96
Ayer 1.234,14	1.542,68

BREVES

Colocación TES
La Nación colocó en el mercado público de valores colombiano \$350 mil millones en valor nominal en Títulos de Tesorería a Corto Plazo, TCO, denominados en pesos, con vencimiento el 11 de marzo de 2020.

Herramienta AdClarity
AdClarity es una herramienta que Kantar Ibope Media trae a Colombia, para que las centrales de medios, agencias, anunciantes y marcas puedan entender y monitorear la información relevante sobre competidores y marcas en el ámbito digital, tanto en desktop como en mobile.



Compra de Liberty
La firma calificadora de riesgo Fitch Ratings informó que considera como estratégica para la Compañía de Seguros Bolívar la compra de Liberty Seguros de Vida, según lo resaltó en un informe publicado en información relevante ante la Superintendencia Financiera.

REDACCIÓN ECONOMÍA
lrulz@vanguardia.com

El Contralor General de la República, Carlos Felipe Córdoba Larrarte, fue enfático al afirmar que la entidad no se opone al fracking, sino a que se desarrolle sin las condiciones que no permitan el cuidado de nuestro medio ambiente.

"No estamos en contra, pero cuestionamos el hecho de que ya hayan sido adjudicados algunos bloques para la exploración y eventual explotación del fracking, sin que el país disponga todavía hoy de una línea de base ambiental soportada técnicamente", agregó el Contralor durante el foro 'Petróleo y gas: ¿Qué se está jugando Colombia?', realizado por La República.

Para el jefe del máximo órgano de control, el fracturamiento hidráulico tiene otros riesgos que deben ser calculados previa y responsablemente a su aplicación, insistió.

Las pruebas piloto

Como se recordará, María Fernanda Suárez, ministra de Minas y Energía, aseguró a Vanguardia que en junio iniciará la socialización de pilotos de fracking en Santander.

Por su parte, Córdoba Larrarte, precisó que el pilotaje va a ayudar tener mayor información.

Se estima que con los proyectos piloto se generarían 68.000 nuevos empleos durante 25 años.

DATO

Según la industria, Colombia tiene seis años de reservas de petróleo y 9,8 años de gas.

Son necesarias las pruebas piloto

Fracking debe hacerse de forma responsable: Contraloría

Para la Contraloría, el fracking no puede afectar los recursos acuíferos, por lo cual se debe tener el mapeo del subsuelo colombiano.



Archivo / VANGUARDIA

La Contraloría aseguró que no se opone al fracking, pero sí está en contra de no estar listos para un fracking responsable, y no tener las condiciones para generarlo con cuidado de nuestro medio ambiente.

"No estamos en contra de los pilotos, esto ayudará a tener mayor información, como se lo hemos expresado a la señora ministra de Minas, pero siempre y cuando estos ayuden a mejorar el

uso de la metodología", aseveró. Córdoba Larrarte afirmó que aunque se ha avanzado en la reglamentación desde 2009 hasta 2017, existen aún vacíos en el conocimiento que no permiten tener una li-

nea base pertinente, con la cual se pueda verificar que los proyectos de fracking no estén afectando sensiblemente los recursos acuíferos y atmosféricos. "Lo más importante es que podamos tener la informa-

ción clara, tener el mapeo del subsuelo colombiano y darle tranquilidad a los colombianos que la práctica que se haga será completamente sostenible para cada uno de los colombianos", aseguró Córdoba Larrarte.

DESMITIFICANDO EL FRACKING

Uno de los retos más importantes de la industria es desmitificar el fracking y fortalecer la confianza con las comunidades. "La industria de hidrocarburos está preparada para desarrollar los yacimientos no convencionales y para hacerlo bien. Hemos recibido de manera positiva las recomendaciones de la comisión de expertos. Hay muchos desa-

fíos pero no estamos partiendo de cero", dijo Francisco Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo, ACP, durante dicho foro. De acuerdo con la ACP, la creciente demanda energética en Colombia requiere del aumento de reservas de petróleo, que se estima alcanzan para 6,2 años, por lo que los expertos consideran que el país tiene una gran

oportunidad de garantizar su autosuficiencia, si desarrolla yacimientos no convencionales. "Decir no a los no convencionales es tener que estar dispuestos a pagar más por los recursos o a reducir la velocidad de la reducción de la pobreza", precisó la ministra de Minas y Energía en dicho evento.

DATO

Export Access identificado que un 80% de los consultados utiliza la herramienta para hacer estudios de mercado de exportación, y para analizar aspectos estratégicos de comercio exterior.

hora de exportar, porque contiene gran parte de los requisitos no arancelarios como medidas sanitarias, requisitos ambientales, permisos, licencias, etiquetado y empaque, entre otros. Los empresarios pueden encontrar información de cinco países de origen (Colombia, Perú, Bolivia, Ecuador y Chile) y nueve de destino (Canadá, Estados Unidos, Costa Rica, Perú, Bolivia, Ecuador, Chile, Brasil y Argentina). La herramienta también abrirá nuevas oportunidades para la región, ya que propiciará un espacio de integración y colaboración que se traducirá en la optimización de recursos y la generación de economías de escala.

Export access, la plataforma para los requisitos no arancelarios

REDACCIÓN ECONOMÍA
lrulz@vanguardia.com

Alianza del Pacífico y la CAN ingresaron a Export Access, una plataforma digital gratuita a la que pueden acceder todos los empresarios y conocer los requisitos no arancelarios de exportación.

La herramienta creada por ProColombia, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Laboratorio de Innovación del grupo BID, les permite a los empresarios conocer los requisitos no arancelarios de exportación para más de 5.000 códigos arancelarios multisectoriales en cinco países de origen y nueve de destino.

"En el marco de los acuerdos comerciales, Export Access permite cumplir compromisos como transparencia y facilitación al comercio, además de ayudar a encontrar in-



Archivo / VANGUARDIA

Export Access contribuirá al fortalecimiento de un único sistema de información de requisitos no arancelarios que robustecerá el sector exportador.

formación no arancelaria a 10 dígitos en el mercado de destino. La herramienta tiene en este momento 3.765 usuarios registrados, de los cuales 2.854 son colombianos. Según una encuesta realizada se pudo identificar que el 80% la utiliza para hacer

estudios de mercado de exportación y para analizar aspectos estratégicos de comercio exterior", aseguró José Manuel Restrepo, ministro de Comercio, Industria y Turismo. La herramienta permite cometer menos errores a la

Industria creció 2,8%, a pesar de los obstáculos

COLPRENSA
Bogotá

Los principales obstáculos que enfrentaron los empresarios fueron la falta de demanda (28,6%), seguida por costo y suministro de materias primas (27,3%) y la volatilidad de la tasa de cambio (19,3%).

Según reveló la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta, EoiC, de la Andi, en el periodo enero-marzo de 2019, la producción aumentó 2,8% frente a 0,9% del mismo periodo del año anterior. Por su parte, las ventas totales crecieron 2,7% y las ventas hacia el mercado interno otro 3,6% mientras que un año antes las tasas de crecimiento fueron 1,5% y 1,8%, respectivamente.

"Las cifras sobre crecimiento son sólidas y positivas, la industria ha respondido a las señales de largo plazo. Este impulso se debe aprovechar para verdaderamente fortalecer el creci-

miento económico, que debe ser un punto primordial en la agenda económica nacional", indicó el informe.

Por su parte, la encuesta mostró que el indicador de uso de la capacidad instalada llegó en marzo a 81,8% lo que representa un aumento frente al dato de 79,7% del mismo periodo del año anterior.

Respecto a los indicadores de inventarios y pedidos, 93,5% de la producción encuestada calificó sus pedidos como altos o normales. Entre tanto, los inventarios fueron calificados como altos por 17,5% de la producción manufacturera.

La encuesta de marzo también indicó que 68% de los empresarios consideró la situación actual de su compañía como buena, resultado superior al 59% observado en el mismo mes de 2018. Por su parte, el porcentaje de empresas que prevé una mejor situación en el inmediato futuro llegó a 46,7%.